



## Opinión de la Defensoría de los Habitantes

15 de setiembre del 2021

### **“El Bicentenario nos confronta con una policía en frontera que luce atuendos militares”, Catalina Crespo**

El verde militar no es un color para una policía democrática y civilista.

Como Defensora de los Habitantes de la República de Costa Rica y como Presidenta del Consejo Centroamericano de Procuradores y Procuradoras de Derechos Humanos, hago un vehemente llamado al Presidente de la República, para que en el ejercicio de sus potestades y facultades, haga cumplir la Constitución Política y la Ley General de Policía, prohibiendo el uso del verde militar en los uniformes que portan los policías de frontera al recibir a migrantes, refugiados y turistas; dando la falsa idea de que en Costa Rica aún subsisten las Fuerzas Armadas.

El verde militar con que viste la Policía de Fronteras del Ministerio de Seguridad Pública contraviene nuestras tradiciones civilistas y supone una contradicción de cara al hecho político de que en el 2021 se aprobara el día primero de diciembre, Día de la Abolición del Ejército, como feriado obligatorio en aras de profundizar la celebración de ese acto de Paz y Democracia.

Celebrar la Democracia costarricense, en su Bicentenario, anulando una de las características centrales de nuestro sistema político, cual es la **abolición del Ejército y la de ser una democracia desarmada**, comporta un grave error que debe ser corregido al tenor de esta magna celebración.

Desde la Defensoría de los Habitantes, alzamos la voz exigiendo al Presidente de la República para que, de manera conjunta con el Ministro de Seguridad Pública, corrijan el error de haber aprobado el uso del verde militar en la Policía de fronteras.

La imagen internacional del país, así como su tradición pacifista que hoy resulta el mejor telón de fondo para esta celebración bicentenaria, debe trascender y provocar cambios que ratifiquen la senda histórica por la que la sociedad costarricense y su sistema político han decidido transitar; en libertad, con independencia y fuera de todo militarismo como el que hoy exhibe la Policía de Fronteras con sus atuendos verdes como el de las fuerzas castrenses, las cuales caracterizan a los países de nuestro entorno.

**Catalina Crespo Sancho Ph.D.**  
**Defensora de los Habitantes de la República**